

AL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número 24015 óctava.

Año XXII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 6 de mayo de 1941

Teléfono número 1327

N. 6350

LAS ISLAS DEL MAR JÓNICO

Inglaterra se ha visto obligada a abandonar a Italia y a Alemania todas las islas griegas menos Oreta, donde residen el rey y el Gobierno presidido por Suderos. Sabemos que en la capital ocupada por el enemigo se ha formado otro Gobierno por el general Solakoglú que intentará colaborar con los alemanes con el propósito de mitigar los sufrimientos del pueblo griego. Solakoglú querrá ser un Laval helénico.

Frente a las riberas occidentales de Grecia están situadas las islas Corfú, Santa Maura, Oefalonia y Zante. Las cuatro pertenecieron durante siglos a la República serenisima de San Marcos, o sea: Venecia. «La novia del Adriático» dominaba este mar, sobre todo en la orilla derecha: el litoral de Dalmacia y parte de Albania y las islas del mar Jónico. En Zante nació un gran poeta italiano, Hugo Foscolo. Las tierras recién ocupadas por las tropas italianas tienen carácter y espíritu italiano. Parte de las familias aristocráticas de las islas están emparentadas con las principales familias venecianas.

Hace tiempo que Italia invoca, con más o menos vigor, derechos históricos y estratégicos sobre las cuatro islas.

Para Inglaterra la solución es sumamente inquietante. Ciertamente se sabía que por tierra no podía luchar con Alemania. Por esta razón fué poco el envío de sesenta mil hombres a Grecia: Desembarcar tantos soldados cuantos hubieran sido necesarios para evitar la catástrofe, no le hubiera sido posible. Hacer acto de presencia por unos días para cumplir con una obligación moral y luego reembarcar y registrar la pérdida de quince mil hombres, todo el material de guerra pesado y numerosos barcos, ha sido un acto imprudente. Pero a pesar de estas pérdidas, el abandono de las islas es más grave aún, pues parece indicar que el poderío británico empieza ya a flojear también por mar. Ayer, dos importantes islas—desde el punto de vista estratégico—en el mar Egeo: Samotracia y Lemnos, a unos 60 kilómetros de los Dardanelos. Ahora las cuatro conocidas islas del mar Jónico. Se comprende que los ingleses se muestren inquietos y pidan explicaciones a su Gobierno. ¿Cuál es la responsabilidad de Eden en el fracaso? ¿Qué garantías obtuvo en Ankara? ¿Con qué perspectiva empezó la campaña helénica? A estas y otras preguntas tendrá que contestar dentro de poco y no sería extraño que su respuesta y explicaciones no satisficieran a la mayoría de los parlamentarios británicos.

A. R.

La Masa Coral al Salón Teatro

El concierto de la Polifónica no será ya el día 7 sino el viernes día 9 y en el Salón Teatro. La expectación se refleja en el gran pedido de localidades que obliga a los organizadores a que el concierto de la tarde se repita el mismo día a las diez de la noche a fin de que nadie tenga que quedarse sin asistir a este suceso artístico musical tan esperado en un ambiente de expectación y emoción de la emotividad espiritual de que se anuncia.

En la Secretaría de la Masa Coral, instalada en el Circo Mercantil, se están recibiendo constantemente peticiones de reserva de entradas lo que dice mucho del buen gusto de nuestro público que da a la presentación de la Polifónica la máxima categoría de acontecimiento, y así veremos congregado en el Salón Teatro a todo el Santiago culto y selecto.

El programa, es definitivo en su ejecución. Su ejecución será tan maravillosa que el aplauso se producirá espontáneo y atronador como se lo merece tanto las setenta y tantas voces que forman el grupo como su gran Director el dinámico Angelito Gutiérrez Cabezas.

Quien quiera gustar música genuina que ponga atención a «La Faginas» del P. Otahó, «O Vos, Omnes» motete a cuatro

voces de Tomas L. de Victoria, el «Ave María» del mismo autor, del siglo XVI, el Coro de Peregrinos de Taubäuser, la Romanza del Retorno del Rey Moro.

Nadie habrá que no salga cautivado por tanta belleza, embriagado de estética musical.

Y un autor local, venerado de todos, nuestro gran don Pepe Gómez Curros, tiene también su obra en el programa. Obra por cierto muy bien armonizada y de gran efecto, «Andurina emigradora» si titula, una cosa gallega que gustará mucho y en la que el coro pone toda su alma.

Tendrá que haber también aplausos, que nosotros no regatearemos, para los entusiastas directivos que no desean para dar a Santiago este elemento de cultura y que lo han conseguido. El simpático doctor Villar Iglesias, Presidente y alma mater; Salvador Harguindeguy, Manolo Barreiro, Jouve y Mosquera Pérez.

R.

Final del discurso de Hitler en el Reichstag

El Führer hizo el elogio del Ejército italiano que con su esfuerzo prolongado durante varios meses debilitó a los griegos hasta el punto de que su derrota era ya inevitable.

Vuelve a nombrar al ministro inglés en el que reconoce condiciones especiales para mentir y engañar, transformando en victorias gloriosas las derrotas más terribles.

A la afirmación de Churchill sobre las pérdidas alemanas en esta campaña, Hitler replica con las siguientes cifras oficiales: Han sido hechos prisioneros 6.298 oficiales y 337.864 soldados exclusivamente serbios. En Grecia, 8.000 oficiales y 210.000 soldados griegos y 9.000 soldados ingleses prisioneros. El botín no puede ser calculado ni siquiera aproximadamente.

Únicamente se sabe que se han cogido por ahora, medio millón de fusiles, mucho más de un millón de cañones, miles de ametralladoras, cañones antiaéreos y gran cantidad de municiones. Este resultado ha sido obtenido por 31 divisiones completas y dos medias divisiones alemanas, cuya concentración se preparó en siete días. De estas fuerzas solo han intervenido efectivamente 29 divisiones y dos medias divisiones motorizadas. En la lucha contra los ingleses no intervinieron más que dos divisiones blindadas, una división de montaña y dos de la guardia «Adolfo Hitler».

Las pérdidas del Ejército alemán han sido: 57 oficiales y 1.042 suboficiales y soldados muertos; 181 oficiales y 3.571 suboficiales y soldados heridos; 13 oficiales y 372 suboficiales y soldados desaparecidos. Todo esto en el Ejército de Tierra.

En el del Aire las pérdidas han sido: 10 oficiales y 42 suboficiales y soldados muertos; 36 oficiales y 104 suboficiales y soldados desaparecidos.

Había a continuación de la campaña de África del Norte donde han quedado reducidos a la nada los pretendidos éxitos de Inglaterra. Se refiere a Churchill diciendo que en cualquier otro país el actual primer ministro de Inglaterra ya habría comparecido ante un Tribunal marcial por sus errores estratégicos. Comenta seguidamente las consecuencias extraordinarias de esta dura campaña victoriosa que liberó de toda amenaza el tráfico danubiano, en regiones donde el Reich, aparte de ligeras correcciones de frontera, no tiene intereses territoriales y solo aspira a consolidar en los Balcanes la paz para que sea posible desarrollar la economía en este sector en provecho común.

Se declara satisfecho de que Hungría y Bulgaria hayan podido ver satisfechas sus reivindicaciones territoriales y entiende que lo que Italia reciba bajo el punto de vista territorial y político de la influencia en el espacio vital que solo a ella corresponde, es adecuada compensación a la mucha sangre que ha derramado desde octubre por el porvenir del Eje.

Paso de relieve después los méritos de Alemania y de su pueblo que mantendrá la superioridad de sus fuerzas armadas.

Os aseguro—dijo—que pienso

en el porvenir con la mayor calma y confianza porque el Reich y sus aliados constituyen una potencia militar económica y moral superior a cualquier agresión imaginable del mundo entero.

El año 1941 pasará a la historia como el año más grande de nuestra resurrección. Rogamos a Dios que no abandone a nuestro pueblo en el porvenir y nosotros haremos por nuestra parte cuanto esté en nuestras manos para vencer a nuestros enemigos.

El discurso fué interrumpido frecuentemente por entusiastas aclamaciones y fué seguido por unas palabras de Goering, quien en nombre de las fuerzas armadas, ratificó la confianza y el entusiasmo de los soldados alemanes por su Führer.

Comentarios diversos

Moscú, 5.—La prensa soviética dedica amplios comentarios al discurso del Führer y pone de relieve las afirmaciones de Hitler de que Alemania no tiene aspiraciones territoriales en los Balcanes. La prensa estima unanimemente que el discurso ha sido de una gran violencia contra Churchill a quien Hitler ha declarado responsable de la guerra y de sus consecuencias para el mundo.

Angora, 5.—En los medios turcos se demuestra especial interés por la parte del discurso de Hitler concerniente a los Balcanes y, singularmente, a Turquía. Por lo que se refiere a los Balcanes se pone de relieve en dichos medios las afirmaciones del discurso de que el Reich no tiene aspiraciones territoriales en las regiones balcánicas. También destacan la reserva concerniente a los sucesos del Irak.

Berlín, 5.—La prensa comenta el discurso del Führer ante el Reichstag. Discurso que considera como «una liquidación de cuentas presentada por el Führer a los enemigos de Alemania».

El nuevo Correspondiente de la Lengua Española

Es indudable que la elección se halla avalada por ilustres personalidades en el campo de la Religión y de la ciencia, las cuales seguramente se han movido sin contar con el asentimiento y la modestia del exaltado a tan elevado sillón, que ha dejado vacante otro gallego ilustre honra de las letras y de la oratoria sagrada.

Pero los merecimientos de Portela Pazos están plasados en su carrera eclesiástica, que hizo con gran lucimiento en los seminarios de Tuy y de Santiago, obteniendo siempre las más preciadas calificaciones, como premio a sus desvelos.

Su paso por el curato de Valongo (Pontevedra) le ha servido de escudo para obtener la primera prebenda en el coro bajo de la Catedral compostelana, como Beneficido y segundo Maestro de Ceremonias, cargo obtenido por oposición.

Más tarde, después de unos brillantes ejercicios, realizados en lucha con uno de sus Maestros, muy distinguido, por cierto, consiguió la ca-

nongia con el cargo de Retiquilario, que desempeñó con gran soliteud, sirviendo de cicerone a los innumerables turistas, que acuden diariamente a visitar aquel lugar santo.

Y cuando se consideraba satisfecho en sus aspiraciones, le sorprende el nombramiento de Dignidad de Tesorero de la Basílica, cuyo coro hoy preside en concepto de Dean, cuyos nombramientos obtenidos con tanta rapidez demuestran la valía de nuestro paisano, pues no se recuerda un caso semejante en la historia del cabildo compostelano, ya que Portela Pazos es el único que ha obtenido cuatro prebendas en el mismo encompeno de sus méritos, que indudablemente deben ser muchos ante Dios, ya que tan reiteradamente le colma de tantos beneficios en esta vida.

Quiera Dios que todavía tengamos la satisfacción de honrarlos con la felicitación de otro puesto más elevado, aun a trueque de su modestia, como dije al principio.

NICOLÁS DEL RÍO.

PRO URBANIZACIÓN DEL CAMINO NUEVO

La fachada norte de la casa número 4 de Tras del Pilar

En prueba de imparcialidad, que siempre fué norma nuestra, y accediendo a ruego de D. Jaime Areg, insertamos a continuación la solicitud elevada al Ayuntamiento por su tío político el hacendado señor de Entreerocos, Dice así:

«Jesús Lamas Trasende, mayor de edad, casado, propietario, vecino de la parroquia de Entreerocos, término municipal y partido judicial de Carballo, a V. S. expone:

Que es dueño de la casa número cuatro de la calle de Tras del Pilar de esta Ciudad de Santiago; que recientemente y de acuerdo celebrado por contrato privado con el Excmo. Ayuntamiento se expropió de la casa para continuación de la acera cierta porción de terreno, demoliéndose por consecuencia de ello la fachada norte de la repetida casa, con obligación y por cuenta propia del Excmo. Ayuntamiento de levantar una nueva con las características que requiere la estética y urbanización moderna; pues si bien lo pactado ha sido el de levantar dicha fachada con dos cuerpos y cuatro huecos, no procede ello, teniendo en cuenta que la altura de la fachada con la casa colindante propiedad del exponente no guardaba relación para los dos cuerpos citados con los huecos y sus altos reglamentarios, de ahí la necesidad de recurrir el exponente a esa autoridad en súplica de que se tenga por ampliación del contrato dicho, la presente instancia bajo los siguientes extremos:

Que la fachada de la casa como en la actualidad ha de quedar se compondrá de un solo cuerpo a la altura de la casa colindante número cinco, con tres huecos o huecos a saber: En la ochava formada o es-

quina cortada y en su centro y correspondiente altura, una luz o ventana de escaparate; en el frente norte, a la carretera, desde la esquina de la ochava en la dirección de Este a Oeste y en los primeros seis metros, en primer término, una luz-puerta entrada y a continuación, mediando el espacio correspondiente, una ventana-escaparate guardando entre una y otra luz la distancia correspondiente y el resto de la fachada a contar del marco segundo de la ventana final ha de mediar por lo menos un metro de espacio libre hasta la línea de división del muro del patio colindante; y en la pared del viento Oeste que da y separa dicho patio, un tragaluz para en su día colocar un retrórete para servicio higiénico; por todo lo expuesto a V. S. con toda consideración.

SUPLICA: Tenga a bien si así le estima, el tener por admitida la presente instancia rectificativa del contrato celebrado y de que se deja hecho mérito, adjuntando por sí fuere necesario un croquis o esquema de la pretensión del exponente en el asunto, no quedando en que habla en ningún caso sujeto a responsabilidad ni indemnización alguna por ningún concepto, esperando de la digna Comisión de Obras su más exacta aprobación mediante plano a que se han de ajustar las indicadas obras cuyos gastos del mismo serán de cuenta de ese Excmo. Ayuntamiento.

Gracia que no duda alcanzar de V. S. cuya vida guarde Dios muchos años.

Santiago de Compostela 1 de mayo de mil novecientos cuarenta y uno.—Arriba Español.—Firmada.—Por el interesado.

Las ventanas tendrían las dimensiones siguientes: 1 m. hueco por 150 m. de alto; y la puerta, hueco 120 m. o 130 m. por 250 m. de alto o 3 m., y el tragaluz, tendría 030 por 050 m.»

La solicitud que precede hemosla comentado ayer en la Sección de Noticias.

versos lejanos...

TU GALERÍA

Tu galería es blanca, Triste y quieta, triste; Recuerda un cisne bello, Blanco y nostálgico... Tu galería tiene Una belleza rara; Tu galería en nervios Y honduras oceánicas Recuérdame leyendas No leídas de Náyades. Al ver tu galería Triste y pálida, Recuerdo a Margarita Blanca y enamorada, Protagonista y drama En tu el decadentismo Puso el alma de simbólicas Flores, llamándole La Dama De las Camellas.

Tu galería es blanca, Triste, maravillosamente pálida. Tu galería busca, Con sus vidrios piratas Horizontes de mar Y brisas oceánicas. Raptada a orillamar Tu galería pálida Tiene un guño de luces, Para el amante raro que Acaso to ama...

Tu galería blanca, En la tarde callada Sollozo, sollozates Bajo el rizado alero De tu casa.

Toda la dentadura Del cráneo de tu casa, Sonríe en la mandíbula De su pintura blanca. La triste galería de tu casa castaña Ayuda en llanuras blancas Tal una viva llama.

En la tarde en quietud, Dice tu galería, Mientras hora aislada: Cielo verde y profundo Quiero alas; Calzada de granito Quiero andar; Atmósfera de luz [No puedo con mi Soy blanca y recuerdo [dramat... Esqueletas enlutadas; Tengo persianas leves Con encajes de Holanda, que la brisa Levanta en llamaradas [de julio Y ponen sombras negras En mi tristeza rara Sus rumores, más ténues Que las ténues sonrisas De arcángelicas baldas...]

FERNANDO LANDEIRA

COMPOSTELA

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 263.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 5.—En la Dirección General de Prensa se ha facilitado la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado en la tarde de hoy bajo la presidencia del jefe del Estado.

Antes del Consejo juró el cargo de ministro de la Gobernación don Valetín Galarza.

Fueron aprobados los siguientes decretos y leyes:

Asuntos Exteriores: Decreto declarando de urgencia las obras de ampliación del Ministerio.

Decreto concediendo el Gran Collar de Isabel la Católica a los Jefes de Estado de El Salvador y Guatemala.

Gobernación: Decreto por el que se crea una Comisión para la venta de material automovilístico procedente de requisas e inútil, existente en el Parque Móvil.

Concesión de la Gran Cruz de Beneficencia a don Juan Telesforo de Arceche.

Expediente de construcción de dos cuarteles de la Guardia civil.

Ejército: Decreto nombrando jefe del Alto Estado Mayor al teniente general don Fidei Dávila Arrondo.

Decreto concediendo el empleo de teniente general por méritos de guerra, al general de división, fallecido, don Emilio Moja Vidal.

Decreto nombrando jefe de la reserva general de Artillería al general de brigada don Carlos Martínez Campos y Serrano; gobernador militar de La Coruña al general de brigada don Antonio Cebrián Sevilla; jefe de Artillería de la Séptima Región Militar, al general de brigada don Daniel Aicarrat Cejaia.

Decreto confirmando en el cargo de segundo jefe de la Casa Militar de S. E. el Generalísimo, al general de brigada don Enrique Uquiano Leonard.

Decreto creando la escala de especialistas de Ejército.

Decreto suprimiendo las habilitaciones.

Decreto concediendo la Gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo a los generales de brigada don Joaquín de la Llave y Sierra y don Manuel Álvarez Díaz, y al inspector médico don Miguel Parrilla Baamonde.

Marina—Varios expedientes de crédito para la construcción de obras.

Expediente de créditos para la modernización del tren naval de arsenales.

Justicia—Ley prorrogando la aplicación de lo relativo a la contratación en zona roja, hasta el 10 de agosto de este año.

Le sobre intereses de los préstamos hipotecarios otorgados con anterioridad al 18 de junio de 1936 prorrogando en su caso el plazo a que se refiere el artículo 144 de la Ley hipotecaria.

Decreto prorrogando la moratoria concedida por el de 13 de diciembre de 1940 hasta el 20 de agosto del año actual.

Decreto nombrando vocales de la Comisión general de codificación, a don Manuel Moreno Fernández, don Manuel Rubio y Freire Izarte y a don Eduardo Vivar Martín.

Decreto sobre movimiento de personal de la carrera fiscal y judicial.

Decreto sobre concesión de indulto y de libertad por aplicación de los beneficios de redención de penas por el trabajo.

Ordnes concediendo libertad condicional a 2.011 penados.

Orden destinando a ocho funcionarios de prisiones.

Decreto convocando las oposiciones para cubrir 130 plazas del Cuerpo de aspirantes a la Judicatura.

Hacienda—Texto refundido de los impuestos sobre transportes por mar.

Incorporación de los aspirantes de ingenieros de minas al servicio de la Hacienda.

Industria y Comercio—Ley modificando el actual régimen de primas a la construcción naval.

Decreto incluyéndose entre las industrias de interés nacional la proyectada por Marconi, S. A.

Decreto anulando los beneficios concedidos a la patente 36.724.

Expediente de concesión de créditos para el sondeo de Soterrama de Trop.

Agricultura—Declaración de interés nacional de Soldades en la provincia de Alicante.

Nombrando subsecretario de

Calidad y Economía AUMENTA LA VENTA. --- Visite "La Comercial", Imprenta y Papelería

Salón Teatro

MAÑANA JANET GAYNOR y HENRY GARAT en una encantadora comedia cinematográfica

Adorable

Una película espléndida que gusta a todos los públicos.

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado británico Londres—Los Ministerios del Aire y Seguridad Interior comunican que la Gran Bretaña fue objeto de un intenso ataque por parte de la aviación alemana...

Comunicado del Gobierno del Irak Bagdad—El comunicado iraníense da cuenta de que la artillería atacó con eficacia los campos de aviación de Jabanilles...

Hundimiento de un puente Bagdad—La aviación británica bombardeó concentraciones de fuerzas árabes...

Alemania bombardeada Londres—La aviación británica bombardeó la última noche diversas poblaciones de Alemania Occidental...

Comunicado alemán Berlín—El comunicado alemán da cuenta de que la aviación inglesa atacó anoche varias poblaciones del Sur y Suroeste...

Agitación en Palestina Beizur—La agitación en Palestina contra Inglaterra aumentó considerablemente durante las últimas 24 horas...

El Irak y Alemania Bagdad—De fuente oficiosa se sabe que el Gobierno iraníense anunció que está dispuesto a concertar un pacto con Alemania...

En la Cámara norteamericana Washington—El debate en la Cámara de representantes fue agitado al tratarse del proyecto de concesión de amplios poderes al presidente para la incautación de buques extranjeros...

Esta mañana dijo en la Iglesia de la Compañía, la Misa que el profesor don Manuel Vidal Rodríguez, oficiando el catedrático de Religión don José Daviña Trasmonte...

Inspección de nuevo hoy los trabajos que vienen realizándose en la fachada norte de la casa número 4 de Tras del Pilar, por cuenta del Ayuntamiento...

Ha regresado de Madrid, en donde dió una interesante conferencia sobre «El Tesoro de Recouso» el arqueólogo santiagués don Jesús Carro García...

En el paso a nivel situado en la parroquia de Sanguñeda, del término municipal de Mos (Pontevedra) fué arrollada por el tren la vecina del citado lugar Juana Escudero Pérez...

Estuvo ayer en nuestra ciudad el catedrático de Pedagogía de la Normal de Pontevedra, don Prudencio Landín...

En la Jefatura de la Policía Urbana se encuentra a disposición de un sueldo, un jubón de niño, y un paño, encontrados en la vía pública...

A las ocho de la tarde de ayer se declaró un incendio en la fábrica de artículos de goma, que en la barriada, de la Privada Moderna de Vigo, tiene establecido el señor Claro...

Por el momento se ignoran las causas del incendio. Las pérdidas son de gran importancia.

Circo Feijóo

La función de esta noche a las 10,15 HOMENAJE AL ESTUDIANTE con el tradicional Concurso de chistes.

Dos premios de 25 pesetas TODOS AL CIRCO para asistir al espectáculo de buen humor, gracia e ingenio del estudiante compostelano.

MAÑANA MIÉRCOLES DESPEDIDA Adiós a Santiago

sin pasar de 500, así como las que no teniendo señalada contribución, la suma de productos o alquileres mensuales de la totalidad de la finca exceda de 250 pesetas sin pasar de 1000.

Murió en el Gran Hospital Juan Carcelón Fernández, de 25 años, soltero, natural de esta ciudad.

Con toda urgencia deben presentarse en las oficinas del Negociado de Quintas del Ayuntamiento para recoger documentos: Emilio Núñez Antelo, soldado del Regimiento de Infantería número 26, y Rafael Corrales Fuentes, mozo aistado por el Ayuntamiento de Cuevas del Becerro (Málaga).

Fueron pasados hoy al libro de nacimientos del Registro Civil los nombres de José Casas Torres, Vicente García Castro, Manuela Mallo Santamaría, Vicente González Vidal y José Peñán García.

Pasó hoy por esta ciudad, con dirección a la de Vigo, el coro «Cantigas da Terra», de La Coruña, que esta noche dará un concierto.

La cobranza de las contribuciones rústica, urbana, fiscal y ensanche, industrial, transportes y utilidades sobre sueldos y préstamos correspondientes al actual segundo trimestre de 1941, se verificará durante el actual mes, en Conjo del 19 al 23 y en Santiago del 24 al 31.

Estuvo ayer en nuestra ciudad el catedrático de Pedagogía de la Normal de Pontevedra, don Prudencio Landín.

En el paso a nivel situado en la parroquia de Sanguñeda, del término municipal de Mos (Pontevedra) fué arrollada por el tren la vecina del citado lugar Juana Escudero Pérez, de 38 años, natural de Logroño. Resultó muerta en el acto.

Ha regresado de Madrid, en donde dió una interesante conferencia sobre «El Tesoro de Recouso» el arqueólogo santiagués don Jesús Carro García.

Inspección de nuevo hoy los trabajos que vienen realizándose en la fachada norte de la casa número 4 de Tras del Pilar, por cuenta del Ayuntamiento...

Esta mañana dijo en la Iglesia de la Compañía, la Misa que el profesor don Manuel Vidal Rodríguez, oficiando el catedrático de Religión don José Daviña Trasmonte...

Asistió todo el profesorado presidiendo por el director señor Peña Manteón con los alumnos de ambos sexos.

Han satisfecho totalmente las sanciones impuestas por el Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas y recobraron la libre disposición de sus bienes, José Neira González, de 32 años, soltero, dependiente de comercio vecino de Santiago, y doña Telsfora Bernárdez García, de 66, viuda, natural y vecina de Corcubión.

El sábado, día 3, se celebró en la capilla de la finca «El Santo», en Navalcarnero, propiedad de la familia de la novia, la boda de la señorita María del Pilar Martínez de Campos, hija de los duques de Seo de Urgel, con don Lorenzo Villanueva, hijo de la



Hoy y mañana Estrena la sensacional película moderna COARTADA

La última novedad del cine de acción HABLADA EN ESPAÑOL e interpretada por Eric Von Strohem Albert Prejean Sanny Holt

Carballo, donde encontró, ocultos entre bocoyes y sacos 1.751 kilos de jabón del que se vendía antes de la guerra, en el establecimiento de Antonio Sánchez Viqueiras.

En el de Ginés Villanueva descubrió ocultos entre el cielo raso y el piso superior y entre bocoyes, 240 kilos de jabón de idéntica calidad, así como una gran cantidad de carretes de hilo y piezas de cinta de goma.

En la de Manuel Facal Pérez encontraron 672 kilos de jabón de la misma calidad, una importante partida de café y otra de unto.

También dicha brigada de la Guardia Civil descubrió en un café céntrico de La Coruña un depósito clandestino con 208 kilos de café.

De tres años voló al Cielo el precioso niño Gabriel Pereiro Varela, que por su simpatía era el encanto del hogar de su padre, don Gabriel Pereiro Cores, trompeta de la Banda de Música del Municipio, a quien, lo mismo que al resto de los familiares acompañamos en la pena.

Fueron nombrados los siguientes jueces de primera instancia: De Santiago, don Fernando Martín Hervás, que sirve en Puente deume; número 1 de La Coruña, don Sebastián Martínez Risco y Macías, que sirve en Vilaiba; idem número 1 de Vigo, don Emilio Bartolomé Lojo, que sirve en Melilla; idem de Tarragona, don Eduardo Tormo García, que sirve en el número 1 de Alicante; idem número 1 de Valladolid, don Aniano Alonso Buenaposada, que sirve en el Juzgado de Segovia; idem de Alfay, don Luis Díaz Muñoz; idem de Gandía don Tomás Gaygar Ayllon que sirve en Requena; idem de Peñaranda de Bracamonte, don Julio Ortega San Román, que sirve el Juzgado de Fuentesauco.

Extinguió su vida en esta población Benito Moral Zafrá, de 54 años, soltero.

Ha terminado el domingo la Santa Misión que dirigida por los Reverendos Padres Serrano y Prieto, se celebró con gran esplendor en la Capilla de la Quinta Angustia. El sábado han estado confesando dichos Padres, ayudados por el señor cura párroco y los dos capellanes.

El domingo, a las ocho, tuvo lugar la Misa de Comunión, en la que ofició el Vicario capitular don Fernando Peña Vicente, acompañándose a recibir el Pan de los ángeles numerosos hombres y jóvenes de dicho barrio con gran devoción y fervor, y a su terminación se dió la Bendición Papal.

A las cinco de la tarde se celebró un acto eucarístico con exposición de Su Divina Majestad y en el cual se despidieron los Padres Misioneros de los misionantes con gran emoción.

Seguidamente fué bendecida y colocada la Cruz de la Misión que queda como recuerdo en la Capilla.

Ehorabuena a los vecinos del barrio, a los Padres Serrano y Prieto y al coadjutor de Santa María del Camino don Vicente Fernández y Fernández que tanto celo y cariño tiene por dicha Capilla.

Terminados los actos religiosos se organizó la procesión con la Virgen pequeña dirigiéndose al domicilio de nuestro estimado amigo don Angel Villar Pellit, primer funcionista de la Comisión que se encargó de organizar las fiestas próximo año, integrada, además, por jóvenes de aquella barriada.

El día 20 de mayo actual finaliza el plazo en que los propietarios de fincas urbanas comprendidas en el grupo tercero de la Orden ministerial de 22 de enero último, o sea aquellas cuyo importe de la contribución correspondiente al cuarto trimestre de 1940 exceda de 125 pesetas

dos horas antes y las orquestas «Pallet» y «Florida» se brindaron gratuitamente para este espectáculo. Por hoy no puedo decir más. PITO

NOTICIAS

Otra vez en el yunque para forjar comentarios. Las líneas de hoy nos las sugieren actividades técnicas de ayer en el Camino Nuevo, en busca del desagüe del non nato alcantarillado al primer sifón de la Calle Nueva, para lo cual levantará parte del adquinado que conduce a Cornes.

El Sr. Alcalde, que con certera visión del problema, consagra sus afanes a higienizar aquella importante avenida, hácese acreedor a todos los elogios. Conseguió resolver un añejo pleito que caprichos de gobernan-tes, de ingrata memoria, dejaron en statu quo por el mero hecho de ser el humilde repórter quien con insistencia propugnaba algo de pulcritud. Afortunadamente los del margen fué-ron-se y no volverán.

Nadie nos aventajó—hasta el día— en la defensa de la inaplazable labor de higiene a realizar, mancomunadamente, por cuenta del Estado, Municipio y propietarios de inmuebles.

Insistimos en que la cubrición de la cuneta-precipicio corresponde, en su totalidad, a Obras Públicas. Repárese que al advenir la dictadura del General Primo de Rivera comenzó a pagar el Concejo para el extinguido Circuito Nacional de Firmes Especiales, cincuenta céntimos por habitante. ¡Cabe suponer que no exigimos gollerías! Con el alcantarillado y construcción de aceras tienen de sobra el Ayuntamiento y propietarios.

Nuestro buen amigo el competente teniente de Infantería residente en esta ciudad, don Ciraco Ortega González, fué destinado a prestar sus servicios como secretario de causas, en uno de los Juzgados de la Primera Región Militar.

Mañana día 7 a las nueve de la mañana, en la iglesia de Madres Carmelitas Descalzas y en el altar del Niño Jesús, la Asociación del Niño Jesús de Praga, celebrará una Misa implorando la salud de su Director, don Joaquín Andrade.

La Junta ruega a todas las colaboradoras y socios asistan a dicha Misa.

El tren correo de anoche dió un topetazo a la guardesa del paso a nivel en La Rocha, doña Elvira Ameneiro Tarrío, de 64 años, viuda, de Puente Vieja (Vidán) efecto del cual murió a los pocos momentos.

De madrugada bajó al lugar del suceso el Juzgado de Instrucción de Santiago, con el oficial señor Villaseño, procediendo al levantamiento del cadáver, que presentaba hemorragia por los oídos y fractura del antebrazo y brazo derecho, siendo conducido al anfiteatro, en donde mañana le practicarán la diligencia de autopsia el médico forense señor Amigo, recibiendo después sepultura.

La infortunada mujer gozaba de generales simpatías no sólo en el lugar donde tenía su morada, sino también en nuestra ciudad, a la que solía acudir con frecuencia con aves de corral para su venta.

A toda la apreciable familia de la muerta y de un modo especial a sus hijos, entre los que figura nuestro buen amigo el competente chófer de la «Empresa Ceita» don Jesús Varela Ameneiro damos el más sentido pésame, deseándoles cristiana resignación ante el rudo golpe.

El Tribunal provincial de lo contencioso administrativo de Pontevedra ha estimado el recurso que había promovido don Miguel Mateos Rodríguez, contra acuerdo del Ayuntamiento de Vigo, provistando, el concurso entre oficiales, a una plaza de jefe de negociado de Hacienda. Se reputa nulo tal concurso y se dispone que la plaza referida debe provistarse en turno de antigüedad dentro del escalafón.

Dejó de existir, Ramón Fernández Doval, de 65 años.

El próximo viernes día 9, habrá función solemne en la iglesia de San Pelayo para celebrar la traslación de San Nicolás de Bari, con Misa de Comunión a las ocho y media, cantada a las once, después de la cual se expondrá el Santísimo Sacramento y estará manifiesto hasta los cultos de la tarde, que comenzarán a las siete, en los que predicará el muy ilustre señor Magistral de esta S. I. Catedral.

La brigada especial de la Guardia Civil de La Coruña, realizó un importante servicio en



MAÑANA EN FUNCIONES POPULARES Presenta un interesante drama policiaco EN ESPAÑOL

VIDAS EN PELIGRO

con PRESTON FOSTER Amor..... Acción..... Aventuras..... Emociones.....

Agricultura a don Pedro Cardón, inspector general del Cuerpo de ingenieros agrónomos. Educación—Decreto por el que se modifica la organización de distritos escolares de Primera Enseñanza.

Decreto por el que se dictan normas para ordenar las subvenciones a los centros privados de Economía Primaria. Decreto por el que se concede la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio, al profesor doctor Adolfo Schuitze.

Obras Públicas—Decreto dictando normas para la ordenación y aprovechamiento convenientes de aguas pluvias y para la debida clasificación de concesiones hidráulicas. Expediente de obras del trozo primero del ferrocarril Madrid—Burgos.

Declarando urgente la construcción de las obras de los tanques de Martoñel Central; abastecimientos de aguas en las cuencas del Duero, Guadaluquivir, Guadiana, Ebro, Tajo y Segura, y de obras en distintos pantanos; de obras en los puertos de Barcelona, Valencia, Alicante y Avilés; reparación de carreteras por administración en todas las provincias de España; de reconstrucción de las afectadas por las inundaciones en las provincias de Barcelona y Gerona.

Trabajo—Decreto sobre determinación de créditos por el régimen de seguros sociales a la Agricultura.

Concurso de Premios a la Virtud en la Real Sociedad Económica

Los premios fundados por los beneméritos señores don Benigno de la Riva y de la Riva y don Manuel García Blanco se concederán este año en mayor número que en los anteriores por contar con las mayores disponibilidades que supone el cobro de cupones atrasados de los valores que están afectos a estos premios.

El plazo de presentación de solicitudes termina el día 15 del corriente, y se advierte la necesidad de que éstas vengan acompañadas con pruebas acreditativas de las acciones virtuosas requeridas para optar a los mencionados premios.

DEPORTES

El próximo jueves, día 8, y si el tiempo no lo impide, se celebrará con permiso de la autoridad competente y en el Stadium de la Residencia, cedido gratuitamente, un gran festival de fútbol a beneficio de «La Gota de Leche», entre dos equipos del gremio de Cafés y Barés.

Todos los componentes de ambos clubs son «internacionales» y entre ellos se destaca el interior derecho, Danie, más conocido por el «Guardia», el que lucirá toda su maestría y valor futbolístico; de los demás componentes dará sus «peos» y «señales» oportunamente y lo que puede dar por anticipado es que pondrán en la contienda todo el entusiasmo que poseen para no defraudar a la afición que esa tarde llenará el Stadium.

A este partido, que llevará médico y masajista y otros elementos que tan descomunal partido necesita, irá por primera vez la ambulancia de la Cruz Roja para poder recoger los pedazos de algún «expontáneo» que quiere saltar al ruedo.

La taquilla estará a cargo de un famoso galeno de esta localidad y de arbitro actuará este humilde servidor.

Para que todo Santiago pueda admirar a tan excelentes jugadores, que actúan por primera vez en esta plaza, el precio de la entrada será «Pasmense ustedes», de una peseta, y no se permite que nadie saite al campo, pues no creo que sea tan cara la entrada que no llegue al bolsillo de todo buen aficionado y dado el fin benéfico a que se destina su importe.

Nota.—El festival comenzará a las cuatro y media en punto, las puertas del Stadium se abrirán

EL NIÑO Gabrielito Pereiro Varela DE 42 MESES Subió al Cielo a la una de la madrugada de hoy Sus desconsolados padres Gabriel Pereiro y Concepción Varela; abuelos, tios y demás parientes Ruegan a sus amistades se dignen asistir a la conducción del cadáver al cementerio de Santo Domingo, que se verificará mañana miércoles, 7, a la hora de doce y media; favor por el cual anticipan expresivas gracias. Casa mortuoria: Rúa de San Pedro, 55. Santiago, 6 de mayo de 1941.